

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/102/2017

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum: 21.11.2017
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:
Weitere Beteiligte:		

Beratungsfolge	Termin	
Ausschuss für Kultur und Soziales	29.11.2017	öffentlich

Kommunale Partnerschaft Wendelstein - Saint-Junien - Zukowo; Partnerschaftsjahr 2017

Sachverhalt:

Die trikommunale Partnerschaft des Marktes Wendelstein mit der französischen Stadt Saint-Junien und der polnischen Gemeinde Zukowo war auch 2017 von zahlreichen Aktivitäten und Begegnungen geprägt. Dabei konnte die Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer weitere Impulse setzen. Wichtig für eine aktive Partnerschaft ist zudem, dass sich Vereine, Feuerwehren und kirchliche Gruppen sowie Privatpersonen mit einbringen. Das Völkerverständnis wächst insbesondere durch Begegnungen und Kontakte der Menschen aus den Partnergemeinden.

Lebendiges Partnerschaftsjahr

Ein 14-jähriger Franzose aus Saint-Junien war im Februar für zwei Wochen zu Gast bei einer Raubersrieder Familie. Er besuchte auch den Unterricht in der Schule seines gleichaltrigen Wendelsteiner Freundes. Bei ihrem Antrittsbesuch in Mittelfranken machte die Vizepräsidentin des Regionalrates der neugebildeten Region Nouvelle-Aquitaine, Isabelle Boudineau, u. a. einen Abstecher nach Wendelstein und informierte sich über die Partnerschaftsaktivitäten. Im Mai waren 20 Schülerinnen und Schüler sowie zwei Lehrkräfte des Gymnasiums Wendelstein zum Schulaustausch bei der Partnerschule „Publiczne Gimnazjum nr 2 im Jana Heweliusza“ in Zukowo.

28 Personen der Gesamtjugendwehr aus der Marktgemeinde Wendelstein lernten im Juni der Feuerwehr in Zukowo kennen. Drei Jugend-Handballmannschaften aus Zukowo beteiligten sich im Juli erfolgreich an den Handballtagen des TSV Wendelstein. Ende Juli kam Zukowos Bürgermeister Wojciech Kankowski mit den AH-Fußballern „Old Boys“ und der Musikgruppe „Bazuny“ nach Wendelstein. Die Fußballer bestritten ein Spiel gegen eine Wendelsteiner AH-Auswahl und „Bazuny“ bereicherte das Fest „Kanal in Flammen“ der FFW Röthenbach/St.W.

Im September nahmen drei Radler aus Wendelstein am „Fahrrad Marathon“ MTB Zukowo teil. Unter der Leitung von Partnerschaftsbeauftragter Doris Neugebauer informierten sich im Oktober einige Unternehmer aus der Marktgemeinde Wendelstein bei verschiedenen Betrieben in Zukowo über deren Leistungsspektrum.

Sehr gut besucht war der Partnerschaftsstammtisch am 23. Oktober. Dabei gab es einen

Rückblick auf die Partnerschaftsaktivitäten 2017. Die Akteure der Partnerschaft konnten dabei auch Erfahrungen in der Partnerschaftsarbeit austauschen. Ebenso konnten erste Planungsideen für 2018 diskutiert werden.

Die nächsten Begegnungen der Partnerstädte stehen bei den Weihnachtsmärkten an. Wendelsteiner Vereine werden sich am 2. und 3. Dezember in Zukowo und am 16. Dezember in Saint-Junien beteiligen. Zum Wendelsteiner Weihnachtsmarkt am 9. und 10. Dezember haben sich aus Saint-Junien und Zukowo wieder Delegationen angekündigt, die an ihren Ständen regionale Köstlichkeiten anbieten.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt Kenntnis.

Werner Langhans
Erster Bürgermeister